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【プログラム】	 ◇新会員卓話
	 　谷口　好朗君
【 出 席 率 】	 前々回　77.61％　今回94.12％（会員71名・欠席 4名・免除 3名）
【 来 　 客 】	 ◇八千代中央ロータリークラブ　田代　充様
【 欠 席 者 】	 ◇	石田・稲葉・奥原・海生（知）君　　　4名
【出席免除者】	 ◇奥川・海生（孝）・武田（保）君　　　3名
【 会 長 報 告】	 ◇ 	RI第 2790 地区八千代中央RC　田代　充様　両クラブによるバナー交換
	 　	田代充様挨拶　「年一回は呉にお邪魔しています。昨夜も市内でご縁を賜りました。大好きな呉に

またお邪魔したいと思いますので、今後ともよろしくお願いいたします。」
	 　	増岡会長歓迎挨拶　「ようこそお越しくださいました。リアルな例会で遠方の他クラブからお越し

いただきありがたい限りです。限られた時間ですがゆっくりお過ごしください。」
【 幹 事 報 告 】	 ◇ 	RI第 2710 地区事務局…基本的教育と識字率向上月間リソースのご案内
	 ◇ 	RI第 2710 地区事務局　石川ガバナー…青森県大雨災害に対する支援金について
	 ◇	呉東ロータリークラブ…例会変更・取消のお知らせ。9/14（水）観月家族例会のため、18：00～に変更。

9/21（水）定款第 7条第 1節（d）（1）により例会を取消と致します。10/19（水）定款第 7条第
1節（ｄ）により例会を取消と致します。

	 ◇ 	RI 認証　ロータリー囲碁同好会…「第 20回記念ロータリー全国囲碁大会」のご案内
	 ◇	世界米山学友会による「再会 in関東」実行委員会　朴委員長…米山学友による第 3回世界大会
	 　「再会 in関東」のご案内
【委員会報告】	 ◇歴史同好会　森澤大司会長･･･「奈良･京都の紅葉巡りと歴史美術探訪の旅」ご案内
	 ◇ロータリー情報・研修委員長　平野誠宏	委員…ロータリーの友 9月号	のご紹介

【 S . A . A 】	 ◇	山村貞夫君･･･月曜日に札幌近くのゴルフ場で家内が２度目のホールインワンを達成しました。
	 　私はまだ１度です。くやしいけどニコニコします。
	 ◇	日下美穂君･･･この度、国際ロータリー第２７１０地区の石川ガバナーのご発案で女性ロータリア

ンの集いを再開させることとなり、大之木精二様のご推薦によりグループ８地区からの代表として
日下が参加させていただくことになりました。呉ロータリークラブの名に恥じないように気を付け
ます。ご報告まで。ニコニコ。

	 ◇	八木康夫君･･･この度２週にわたり広島ホームテレビフロントドアにおいてロザンのお二人と小島
沙耶香アナに当社の取り組みや魅力を分かり易く取り上げて頂きました。また、最後にまさかの蜜
屋様のオリジナル和菓子のオチに、真っ先に呉ロータリークラブのご縁を感じましたのでニコニコ
します。

	 ◇	結婚記念日のご紹介
	 ◎ニコニコ基金金額　　20,000円（累計金額　409,000円）

NO.33432022年9月15日（3429例会）（創立71周年）

第 3428 例会記録【 9 月 8 日㈭ 】

9/22（木）休会 
9/29（木）社会奉仕委員会担当例会

新会員卓話
児玉 真吾 君



　ロータリーへ入会させていただいた昭和61年9月11
日せとうち銀行頭取大黒璋一会長の時松田修典先生の
手引きにより入会しました。
　坂田呉大学長、武田歯科院長、賣茶流家元島村充先生、
等と同期の桜でした。そしてロータリーの基本は職業
奉仕だと教えられました。そしてこの事は会長に推挙
していただいた時にも職業奉仕というのが一番むつか
しいとの声を聞きました。言葉の意味も実際に何をす
ればよいのかがわかり難いとのことでした。これを聞
き私にとっての職業奉仕は最大の懸案事項となり頭に
ひっかかっていました。そこで今回、私は職業奉仕を
いろいろの角度から考えたことについて書かせていた
だきます。皆さんは今の職業をどうして択ばれたので
しょうか？
　自家業を継がれた方、何かの理由・事件をきっかけ
などその他どういう理由か聞かせていただくと嬉しい
のですが私の理由を先ず……。
　私は父母が大正十年頃に結婚しましたが六年経って
も子供が出来ず他人の子供を育てると子供がさずかる
という伝承にしたがい母は自分の姉の子供をあずかり
育てることにしますと偶然かどうか一年足らずで妊娠
しました。父母の喜びは大きかったようですが、私は
病弱で死の渕を歩いたようです。下痢、嘔吐、尿閉、
意識障害など無事に育つかどうかと心配しましたが親
戚知人に誰も医者がおらず相談する人がなくただおろ
おろとするばかりだったと…。
　母は私に後に語り私が物心ついた頃から「医者にな
ってくれ」と機会ある毎に聞かされ、私も次第に医者
になれば両親を喜ばせることができるかと思うように
なり伝記本も野口英

ひで

世
よ

やシュバイツアーの物語りを何
回も読み感動し「よし医者になろう」と決心しました。
身を捨てて辛

つら

い人達のためになる仕事をと小学校高学
年の頃には決心したように思います。私達の時代、昭
和20年頃医学部は今のように難関ではなく湯川博士が
ノーベル賞を日本人初受賞したこともあり、成績優秀
な人は理学部その次は工学部その次が理科系統では医
学部でした。
　医者は一晩中病人の側

そば

で診
み

守
まも

ることのできる体力が
必要でした。幼弱だった私も一人前の体力がつきしか
も海軍兵学校へ入校しカッター訓練で体力も格段に加
わり戦後は体力胆力では自信がつき半年余の海軍生活
は鉄拳制裁による義歯になったこと以外は感謝あるの
みです。
　少し話が前後してしまいましたが折角医師になるた
めと決心したのですが昭和16年12月8日太平洋戦争が

始まり始は山本五十六連合艦隊司令長官の言われた通
り海軍は大暴れでしたが翌年のミドウェー海戦を境に
連敗つづきで山本長官も戦死、昭和19年には学生は兵
役延期、徴兵猶

ゆう

予
よ

の制度もなくなり「国民皆
かい

兵
へい

」のか
け声が強く私は海軍兵学校へ進みました。しかし昭和
20年8月原爆投下により止

とどめ

を刺されました。
　私は兵学校大原分校で朝の勉強中だったと思います
が突然の閃光に続き猛烈な爆風でガラス窓が破られ私
達は思わず机の下へ身を隠しました。江田島の大原は
本校から約一km広島へ寄り学生数は約3500人と最大
で本校より多数でした。私達は火薬庫の爆発かと急い
で近くの低い丘へかけ登ると広島上空にキノコ雲の硝
煙が見られました。
　翌日には新型爆弾だと聞きましたが続いて数日後、
昭和天皇の終戦詔勅があり私達には急いで荷物をとり
まとめ帰宅せよ、持てるだけの物を持てと言われた覚
えがあり、敷布、毛布に服装をとりまとめ教科書もあ
るたけの物をつめ込み2m近くの細長くかつぎ安い太
い鉄管のように担ぎ上げカッターに乗り込み内

ない

火
か

艇
てい

が
10艘ぐらいのカッターを牽引し宇品港へ向かいそこか
らトラックの荷台に満載され広島駅へ傷だらけの被爆
者達の気の毒な姿を車上から見つつ焼け残った広島駅
の一部で長い貨物列車の到着を数時間待ちました。待
つ時はあったにせよこんなにも手際良く何千人の人を
歩かせず送りとどけること私は今でも感心しています。
国鉄は岡山駅が空爆で山陽線は岡山前後で不通、東京
大阪方面はすべて芸備線・姫新線経由で帰郷、私は母
の住む疎開先の岡山県久

く

世
せ

で下車しました。何故こん
なにも急いで帰宅させたのか後にわかったのはドイツ
が降服直後『カチンの森』事件がありロシア軍がドイ
ツの士官学校（陸海空）生徒を皆殺しにした事件があ
った事を聞かされ重要書類はすべて厳島神社に隠し私
達生徒の身許もわからないようにしたことをあとで聞
きました。十月一日私達はあらためて帰郷先の県庁へ
招集され海軍兵学校一年を終了した証書をいただき翌
年昭和21年高等学校入学試験、受験資格をいただき上
級生は高等学校（旧制度）二年生、三年生への編入試
験が行われました。しかしGHQ（連合国司令部マッカ
ーサー）の命令で軍学徒出身者は合格者の一割以下と
の通達があり合格発表は21年6月にずれ込みました。
　私は幸いにも合格、再び医師への目標に向け再出発
しました。高校三年、大学四年、インターン一年で昭
和30年9月医師免許証をいただきました。
 次号に続く

　　～歴代会長からの伝言～ 大村　一郎

職業の選択職業の選択（海軍兵学校から医師への再出発）（海軍兵学校から医師への再出発）
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大村　一郎


